

## Crisis de régimen, centrismo, lucha de masas y pacto para la libertad

# ¡Ayuda a la Universidad en su lucha contra la represión!

**E**L curso universitario termina con una situación que en el Distrito de Madrid puede calificarse de explosiva y de aguda tensión y lucha prácticamente en todas las demás Universidades de España.

A las reivindicaciones por las cuales los estudiantes vienen batiéndose con tanto tesón, a su lucha contra la Ley General de Educación, se suma, situándose en un primer plano de gravedad y de urgencia, la lucha contra la represión gubernamental llevada hasta las salvajes agresiones policíacas actuales, llevada hasta el crimen.

Veamos a grandes rasgos —muy incompletos sin duda— la situación en el Distrito Universitario de Madrid.

La imposición de expedientes a 20 estudiantes originó una reacción enérgica de sus compañeros, que se tradujo en la decisión de retrasar los exámenes hasta que las sanciones no sean levantadas. Tras haber tomado esta decisión en una Asamblea de Ciencias, se produjo la agresión de la Policía a los estudiantes en la cual Juan Manuel Mediavilla fue grave y alevosamente herido por un disparo de uno de los miembros de la Brigada Político-social. Entre ochenta o noventa disparos hizo la fuerza pública ese día contra los estudiantes. Y después ha hecho nuevos disparos, nuevas agresiones contra los estudiantes, como la cometida contra una reunión en la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Complutense. Estudiantes y profesores temen que cualquiera de estas agresiones termine en masacre.

Los estudiantes responden resueltamente a esta represión sin calificativo posible. En asamblea de casi todos los Centros han definido un programa de cinco puntos:

- Retirada de expedientes.
- Retirada de la policía de la Universidad.
- Aclaración de responsabilidades por los hechos del día 18.
- Disolución de la Brigada Político-Social.
- Solidaridad con los compañeros de Medicina, que después de estar en huelga casi todo el curso no han logrado que el Gobierno apruebe el programa reivindicativo ya elaborado con la Comisión del Plan de Estudios.

**E**S evidente que en los últimos tiempos ha ido creciendo el número de profesores que actúan en defensa de sus reivindicaciones específicas y en oposición a la política del régimen en la Universidad,

con tendencia a coordinar su acción con la de los estudiantes. Conocida es la importante y sostenida acción, en el plano nacional, de los profesores no numerarios, su última huelga, y la semana de acciones en toda España (la primera semana de junio) que acordaron recientemente en su asamblea nacional reunida en Granada.

Los actuales desmanes represivos del Gobierno en la Universidad han dado un nuevo y poderoso impulso a esta actitud del personal docente. Los profesores no numerarios de Ciencias han aprobado el programa de los estudiantes, más arriba detallado, y se niegan a realizar exámenes hasta que no se cumpla. En Políticas y Económicas han llegado a decisiones parecidas. En Derecho y en el resto del Distrito se plantean llegar a la misma postura o la cumplen de hecho. Los catedráticos de Ciencias han aprobado el planteamiento de los estudiantes y de los profesores no numerarios, se niegan a examinar y han amenazado con dimitir de sus cargos si la Policía no abandona la Univer-

sidad. La Junta de Gobierno de la Universidad Central ha enviado una nota a la Dirección General de Seguridad protestando por la agresión policíaca del 18 y ha decidido cerrar los centros para evitar una masacre.

En resumen: estamos ante una situación de paralización total del Distrito Universitario de Madrid, en la que se han retrasado todos los exámenes y no hay ninguna actividad académica. Nunca se había llegado a una situación tal, en que profesores y catedráticos decidieran postergar los exámenes hasta que los expedientes contra los estudiantes sean levantados y la Policía se retire de la Universidad. **ES UNA SITUACION DE MAXIMO ENFRENTAMIENTO ENTRE LA UNIVERSIDAD Y EL REGIMEN.**

Esta represión, ¡a tiros!, contra la Universidad es un reflejo indudable del pánico del régimen ante el ascenso de la lucha de ma-

(sigue en pág. 2)

## La gran huelga de Astilleros Barreras

### Un éxito de toda la clase obrera gallega

La huelga de los *Astilleros Barreras* ha terminado con una importante victoria de los trabajadores. Lograda con la solidaridad de los demás obreros de la ciudad, rodeada de la calurosa simpatía y el apoyo de la población, esa lucha ha sido la de todos los obreros de Vigo. El éxito es del conjunto de la clase obrera y particularmente de la clase obrera gallega.

Los obreros de *Barreras* elaboraron hace dos meses ya, discutiéndolo en asambleas masivas, su anteproyecto de convenio. La empresa —que obstaculizó su discusión— se propuso adelantar las vacaciones para así poder maniobrar a su antojo. Los trabajadores expresaron su protesta realizando paros varios días. La oferta de un raquíto aumento de salario, comparado con las 400 pesetas diarias que piden, determinó la huelga. La respuesta patronal fué el cierre de la factoría.

Sucedido esto, los obreros de *Barreras* incorporan a su plataforma la reivindicación fundamental de apertura de la fábrica. Y con su unidad, con su decisión, con su alta mo-

ral combativa, transformándose en una gran columna de agitación que recorría la ciudad, solicitando la solidaridad de los trabajadores de las demás empresas, realizando asambleas en la calle, hicieron de catalizador para que las fábricas más importantes de Vigo y su zona industrial se incorporaran a la acción huelguística.

Pararon casi todas las empresas de la construcción naval; la del automóvil; las de vidrio y cerámica; algunas de la industria química y de la construcción. Ha habido paros también en otras ramas. Estos se repitieron durante varios días. El 26 y el 27, en sectores enteros de la producción la huelga ha sido casi general. Cabe mencionar a *Vulcano, Citroen, Astilleros Freire, Yarza, Santodomingo, Refrey, Alvarez, Vanosa, La Artística, Artiscar, Reyman, Forjas de Miñor, Carnaut,* etc, etc. En estas mismas empresas, más *Talleres Valiño, Finditesa, Astilleros y Construcciones y decenas de talleres de 50 a 100 operarios*, se llegó el día 30 al más alto grado

(Sigue en la pág.7)

# Las verdaderas proporciones del 1º de Mayo en Vizcaya

Un corresponsal de Bilbao nos envía la siguiente carta:

Ha producido cierta perplejidad y asombro la información aparecida en el número anterior de M.O. sobre las manifestaciones de Zabalburu y Baracaldo. En general, los lectores se dan cuenta de que la cifra de 5.000 manifestantes en Zabalburu no es invención de la redacción y que, por lo tanto, el «lapsus» es ajeno a su voluntad. Son conscientes de las dificultades objetivas que se derivan de la existencia de un régimen fascista para obtener a corto plazo una información veraz, exenta de exageraciones y especulaciones. Pero no faltan tipos, pendientes siempre de errores o deslices, para desprestigiar al periódico, haciendo abstracción deliberadamente de las condiciones en que se ve forzado a aparecer, de sus esfuerzos por ofrecer a los revolucionarios y demócratas la verdad de las luchas obreras y populares con toda objetividad. Para no alimentar en lo sucesivo estas intenciones, se hace indispensable una nueva explicación de lo sucedido el Primero de Mayo en Bilbao, y se impone al mismo tiempo un mayor control y vigilancia de las informaciones que se reciben y de su procedencia.

En Zabalburu se concentraron a lo sumo unas 400 personas. En Baracaldo no se organizó «ninguna manifestación importante». Eso sí, actuaron comandos, formados por jóvenes obreros y estudiantes. Fue la novedad alentadora y aleccionadora de la jornada. Santurce y Santuchy fueron escenario de pequeñas manifestaciones. Hubo pintadas en las calles y distribución de octavillas. En las fábricas se registró cierta agitación, pero sin llegar a producirse paro alguno. Escuetamente es lo que dio de sí la jornada internacional del trabajo en Bilbao y su cinturón industrial. ¿Causas?

Sería demasiado cómodo atribuir las únicamente al fenomenal despliegue policíaco. Los grises se exhibieron por algunas calles con los fusiles en bandolera. Los puntos designados por las CC.OO. y el Comité Provincial del P.C. de Euskadi para las manifestaciones aparecieron tomados por la Policía. La Guardia Civil ocupó en Sestao el local del Ayuntamiento cercano a la plaza, convertido en sala de exposiciones. La patronal de las grandes factorías, siguiendo instrucciones gubernativas, despachó a los obreros por grupos, y antes de terminar la jornada, con el objeto de impedir las manifestaciones previstas para la salida.

Todo ello no podía por menos de repercutir. A la hora de analizar las causas del aspecto gris, anodino del Primero de Mayo habrá que tomarlo en consideración como un factor importante, pero no determinante. Porque el mismo día, Guipúzcoa, no obstante el descomunal dispositivo represivo montado, vivió una de sus jornadas más combativas, con caracteres de huelga general en alguna zona, como Rentería, Pasajes...

¿Se debe acaso al estado de ánimo reinante en el seno de la clase obrera, vizcaína? ¿A falta de combatividad? Quien pulse a fondo el ambiente del proletariado, se percatará al momento de que es de auténtica indignación por la explotación que sufre, por los salarios que percibe, por el aumento galopante de los precios. Se dará cuenta de que, pese al marathón de lucha librado desde comienzos de año, no ha decaído en términos generales la voluntad combativa, si bien algunos destacamentos se resientan de la carrera. ¿Entonces?

La clave hay que buscarla una vez más en la falta de unidad. Paradójicamente con las alentadoras noticias que llegan de Madrid, Barcelona, Valencia, Zaragoza, Sevilla... sobre acuerdos unitarios concretos entre distintos partidos, grupos y organizaciones, en Vizcaya apenas se registra un paso positivo. Lo cual no resulta fácil explicar; porque algunos de esos grupos y partidos cuentan con sus organizaciones respectivas aquí, y porque en teoría existe una asombrosa unanimidad y coincidencia en valorar las ventajas y la necesidad de concertarse y conjugar esfuerzos. Sin embargo, a la hora de pasar a su aplicación práctica, se interpone toda una montaña de celos y prejuicios. Todo el pasado de incomprensiones y división toma cuerpo repentinamente, hasta el punto de hacer olvidar las nuevas realidades que vivimos, los nuevos aires que soplan en las masas, los

avances unitarios que se registran en otros puntos.

Esta es la realidad. Y para modificarla, no bastan buenas intenciones, ni alegres promesas. El tiempo apremia y hacen falta hechos concretos que contribuyan a encauzar las energías revolucionarias y combativas de nuestro proletariado. No valen actitudes ultra-izquierdistas ni recelosas. Unas y otras torpedean la unidad y, por ende, la acción. En todo momento hay que saber plantearse el objetivo principal e inmediato y adecuar la táctica a su consecución. Cuando se trata de construir un embalse, no se desperdicia ningún riachuelo, ningún manantial por escaso que sea su caudal. Toda gota de agua resulta provechosa y útil, y mucho más eficaz cuando, al desembocar en la presa, se junta con otras.

La libertad es hoy la aspiración inmediata del pueblo. La que fundamentalmente interesa a las masas, y en primer término, a la clase obrera. Y el conseguirla, sin menospreciar fuerza alguna, por pequeña que sea, es la tarea más nacional y revolucionaria que tenemos ante nosotros.

## La información en M. O.

Trabajamos en condiciones difíciles, contra-informativas, podría decirse, ya que la información para llegar a M.O. tiene que vencer las dificultades de una organización clandestina y de unas fuentes de información —nuestros corresponsales— perseguidas. Y sin embargo, debemos hacer —todos, redacción y corresponsales— el máximo esfuerzo para que esa información se ajuste, en la medida de lo posible, a la máxima veracidad. Aunque para ello

tengamos que renunciar, a veces, a la precisión numérica.

La justa corrección que nos hacen los camaradas de Bilbao —y otra de Madrid, a propósito del número de «grises» movilizados el 1º de Mayo— nos obligan a todos (redacción, corresponsales y organizaciones del partido), a informar con la mayor precisión. Sin que ello limite la información, sino al contrario. Lo que requiere ampliar la red de corresponsales de M.O.

## ¡Ayuda a la Universidad...

(Viene de la primera pág.)

sas; un reflejo del aislamiento del Gobierno, de la acentuación de la descomposición de la dictadura. Que obstinada en mantenerse contra la voluntad nacional, redobla sus violencias. En conflicto, cada día más agudo, con la nación, la dictadura es, pues, un peligro nacional.

La respuesta —y sólo estamos en su iniciación— que esta represión está teniendo, confirma a su vez ese aislamiento del régimen, la creciente oposición a él. Ya hemos dado algunos datos de la actitud de profesores. Los veinte estudiantes expedientados en Madrid han encontrado sus veinte abogados respectivos en letrados pertenecientes a todas las corrientes políticas del Colegio de Madrid. Los Colegios Profesionales de Barcelona han hecho pública su solidaridad con los estudiantes, su oposición a la represión que contra éstos se ejerce y su reclamación de que la Policía sea retirada de la Universidad. Tomas de posición semejantes se plantean en Colegios Profesionales de otras ciudades. En la Prensa, y como reflejo del ambiente general, menudean las críticas, más o menos explícitas a la política del régimen en la Universidad. La lucha universitaria tiene una repercusión solidaria en capas muy extensas de la población. La situación creada por el régimen en la Universidad se ha convertido en un grave problema nacional.

Se está produciendo en amplios sectores de la sociedad española una reacción contra la represión en general, que en estos momentos se expresa en la protesta contra la represión en la Universidad. Ello proporciona LA BASE PARA PROMOVER, COMO ES ABSOLUTAMENTE NECESARIO, LA MAS AMPLIA SOLIDARIDAD NACIONAL CON LA UNIVERSIDAD en su lucha por la anulación de los expedientes, por la retirada de la Policía, por la disolución de la B.P.S. Desde los más diversos sectores de la sociedad hay que ayudar a la Universidad en su lucha contra la represión. La inmensa mayoría de los españoles están interesados en ponerle freno, en terminar con ella. La Iglesia española tiene ahí una oportuna y exigente ocasión de pronunciarse contra la acrecida represión de la dictadura.

Estamos seguros de que la clase obrera, víctima principal de la represión, desplegará en esta campaña de ayuda a la Universidad la vigorosa actividad solidaria que por su naturaleza y su peso le corresponde. Tiene en ello, además, un interés muy concreto e inmediato. Luchar contra la represión en la Universidad es luchar contra la represión que sufren los trabajadores e innumerables españoles de la condición más diversa.

¡HAY QUE GANAR ESTA BATALLA CONTRA LA REPRESION EN LA UNIVERSIDAD! Con la acción resuelta de todos, ¡HAY QUE GANAR LA BATALLA CONTRA LA REPRESION EN GENERAL!

# La Comisión Coordinadora de Fuerzas Políticas de Cataluña a todas las fuerzas políticas y sociales de España:

## Urge un acuerdo a nivel de todo el Estado Español

La Comisión Coordinadora de Fuerzas Políticas de Cataluña, en una Declaración fechada en mayo, analiza la operación política en curso, de gentes que, hablando de «...cambios formales a nivel exclusivo de las fuerzas del régimen...», tratan de hacer creer que el franquismo tiene posibilidades de apertura. Y tras recordar que la pretendida liberalización que el Opus decía que llevaría a término «de cara a Europa», nos ha conducido en realidad a una crisis económica y a la creciente carestía del coste de la vida, y que el Gobierno «...ante la protesta obrera y popular no ha tenido más actitud que la de intensificar la represión...», la C.C. de F.P. de Cataluña declara que «... toda salida de la dictadura debe consistir en el retorno de las libertades al pueblo a fin de que éste pueda decidir libremente su futuro».

La Comisión Coordinadora cree que la política justa, de las fuerzas de oposición, la que el pueblo reclama en el momento actual, es la de seguir el proceso de aislamiento del régimen con la incorporación de una parte cada vez mayor del país a la lucha pacífica por las libertades y la democracia. Esto hace caer una grave responsabilidad sobre todas las fuerzas políticas y sociales del Estado español contrarias al régimen.

«Es, pues, totalmente necesario establecer un acuerdo entre dichas fuerzas políticas y sociales a fin de poder ofrecer una alternativa responsable que haga confluir los esfuerzos de todos los sectores del pueblo que han dicho resueltamente no a la dictadura y a cualquier intento de continuísmo.

«Es por eso por lo que la Comisión Coordinadora de Fuerzas Políticas de Cataluña se dirige a todos los pueblos del Estado español, a todas las fuerzas políticas y sociales, para que intensifiquen los contactos en parte ya existentes, para que abran vías a un acuerdo unitario y sin exclusivas, por el que, con la elaboración de una alternativa democrática, se explicita la coincidencia objetiva de todas ellas en lo que se refiere al derrocamiento del franquismo y al establecimiento de un gobierno provisional».

Como punto de partida para la discusión

de tal acuerdo, la C.C. de F.P. de Cataluña ofrece los siete puntos presentados por ella a la opinión pública catalana en 1969:

«1) Libertades democráticas: libertad de conciencia, de expresión, de prensa, de asociación, de reunión, de manifestación; sufragio universal y garantías individuales.

2) Amnistía general que habrá de afectar las responsabilidades políticas hasta el momento de la promulgación de la amnistía.

3) Libertad sindical, lo que significa el derecho de los trabajadores a organizarse libremente, con independencia de los patronos, de los gobiernos y de los partidos políticos.

4) Derecho de huelga.

5) Adopción de medidas inmediatas para mejorar la situación de las masas trabajadoras y para resolver los problemas más urgentes que el país tiene planteados en los aspectos social y económico; enseñanza, política de salarios, sistemas de trabajo, colegiación profesional, asistencia social sanitaria y previsión.

6) Restablecimiento del Estatuto Autonómico de Cataluña del año 1932 como base de partida para que el pueblo catalán pueda decidir libremente su futuro, reivindicando también el derecho que a la autodeterminación tienen el resto de los pueblos del Estado español.

7) Convocatoria de unas Cortes Constituyentes elegidas por sufragio universal las cuales, dentro del marco de las libertades, derechos y garantías mencionadas en los apartados anteriores, configurarán para el futuro las instituciones políticas del Estado español, poniendo fin al período provisional».

La Comisión Coordinadora concluye su Declaración estimando «...extremadamente urgente la consecución de un acuerdo a nivel de todo el Estado español. De no ser así, podría desperdiciarse la solución justa y pacífica del grave problema histórico planteado a los pueblos del Estado español. Solución que actualmente creemos viable y que inspira toda nuestra lucha».

## Nuevas fuerzas se integran en la Asamblea de Cataluña

Barcelona (API). — Se ha celebrado una nueva sesión de la Permanente de la Asamblea de Cataluña, con asistencia de unos sesenta delegados. Participaron por primera vez representantes del P.C. (marxista-leninista), de los Grups d'Acció Carlista, Profesores no numerarios, diversas Comisiones cívicas de comarcas y Asambleas locales de reciente formación. Se informó, entre otras cosas, de la creación de una Coordinadora de grupos no alineados (API).

(Una primera manifestación de la coordinación de los grupos no alineados, miembros de la Asamblea de Cataluña, ha sido la difusión de un documento donde explican su existencia como tales, su compromiso en la lucha por la autodeterminación del pueblo de Cataluña y por una sociedad democrática, y las finalidades que persiguen con su coordinación: promover la Asamblea de Cataluña en sus respectivos ambientes, integrar en ella otros grupos e instituciones que se hallan ausentes, así como garantizar al máximo el juego democrático).

## Los mineros leoneses piden solidaridad

León. — «...Desde estas líneas, llamamos a la solidaridad moral y material, a la solidaridad activa. Las reivindicaciones de los mineros de Villablino, La Ciana, Cabezallos, y Toreno son las de todos los mineros de León. Empresa - Sindicato - Gobierno quieren vencer asediando por el hambre a los que luchan por una causa justa; no lo consentamos...»

La huelga minera de León prosigue con valentía. Fracósó el intento de la empresa de división y la utilización del pretexto de la conservación de las minas para sacar carbón. Cuando ya van casi cuarenta días de huelga, los trabajadores se mantienen con

gran firmeza. Tratan de vencerlos por el hambre. De ahí que en estos momentos sean más necesarias que nunca la unidad y la solidaridad. Estas se realizan a nivel local: los mineros que están en condiciones ayudan a los compañeros más necesitados; los comercios dan crédito... Este es el camino.

(Mundo Obrero quiere añadir unas líneas a las de sus corresponsales leoneses: ese llamamiento a la solidaridad con los huelguistas de la Minero Siderúrgica nos afecta a todos. Uno de los más valientes destacamentos de nuestra clase obrera lleva ya dos meses de dura lucha. URGE que les llegue el máximo apoyo material y moral desde todas partes).

## ¡Exijamos seguridad en las minas!

Asturias. — Nuevamente los mineros de Hunosa, la compañía que cuenta con el triste privilegio de poseer el record de accidentes mortales en sus minas y que se halla permanentemente en conflicto abierto con sus obreros a causa de las brutales condiciones de trabajo y salarios que les impone, han paralizado la extracción de carbón en

protesta contra el mortal accidente que costó la vida, el pasado día 26 de mayo, a dos de sus compañeros.

Al paro, con ocupación del pozo durante 24 horas, han ido también los mineros de la «Soterrana» (mercurio) en defensa de sus puestos de trabajo, que la empresa pretende reducir.

# ¿Quiénes son los extremistas?

## ¿Dónde está el desorden?

# Crisis de régimen, centrismo, lucha de masas y pacto para la libertad

**E**N el término de pocos meses el equipo gubernamental Carrero Blanco-López Rodó ha llegado a una situación de extrema debilidad. Fuera de «Arriba», el órgano de la secretaría general del Movimiento, ¿quién se atreve hoy a defender este Gobierno y hasta la misma esencia del régimen? La polémica no disimulada entre «Arriba» y «Nuevo Diario», otro periódico característicamente gubernamental, indica —si no se encargaran ya los mismos ministros de darlo a entender en sus discursos— que la escisión y el enfrentamiento existen en el seno mismo del ministerio. Y si las deliberaciones del camelístico Consejo Nacional no evidenciaran la desmoralización, el desconcierto y la confusión reinante en las alturas ¿qué necesidad habría de incluirlas en la categoría de **secretos oficiales**? ¡Sí!, no mienten los que dicen que esas deliberaciones ponen en peligro el orden **institucional**, porque sin necesidad de conocer su detalle se puede discernir que lo que ellas revelan brutalmente es que no existe tal **orden institucional**, que lo que hay actualmente en España es un fabuloso **caos institucional**, una gravísima crisis de las instituciones franquistas que se traduce, entre otras cosas, en los excesos de la represión, en la facilidad con que ciertos grupos de la policía disparan a diestro y siniestro jugando, sin saberlo, al aprendiz de brujo. El fracaso del equipo Carrero Blanco-López Rodó es el fracaso de todo el sistema franquista. Es la agonía de la dictadura.



**U**NA situación latente y prolongada estalla ahora. ¿Qué factor ha venido a acumularse a los que concurrían ya para precipitar la crisis? Aparentemente, un desplazamiento político del grueso de las fuerzas capitalistas del país hacia el **neocentrismo**. Ese desplazamiento lo refleja estos días vivamente la prensa de empresa, que con distintos tonos coincide en reclamar la **apertura**; lo reflejan las declaraciones de círculos económicos y hasta los informes de algunos Bancos; el aislamiento en que están quedando «Arriba» y los órganos del «movimiento». Sin hablar de otros acontecimientos más significativos que transcurren subterráneamente.

Así, hay un corrimiento cierto de la derecha hacia el centro que desequilibra decisivamente todo el sistema político y que deja en situación de máximo aislamiento y debilidad al equipo de Poder y a su proyección más extrema: el grupo Blas Piñar.

¿Cómo debemos considerar el corrimiento de la derecha hacia el centro —un centro relativo, naturalmente—, como un hecho negativo o positivo? ¿Como un maquiavelismo del Poder o como un fenómeno social extraño a las manipulaciones gubernamentales? ¿Como una derrota o como una habilidad de la oligarquía?

Ningún juicio simplista daría una respuesta cumplida a estas interrogantes. La situación no se presenta con blancos y negros nítidos, sino con grises y con colores cambiantes y contradictorios.

Es evidente que el núcleo de poder representativo de la dictadura no quería este corrimiento, como tampoco deseaba el que ha venido produciéndose en las posiciones de la Iglesia. Ha hecho durante largo tiempo lo posible para impedirlo o retardarlo. Que Girón y otros connotados y tradicionales personajes del régimen hayan salido a la palestra pretendiendo capitalizarlo y encabezarlo, fabricando la extravagante fórmula del **pluralismo dentro del monolitismo**, las tres famosas **tendencias** —«tres, eran tres, las hijas de Elena; tres, eran tres, y ninguna era buena...»— no indica que el Poder haya promovido el fenómeno **centrista**, sino la **realidad social** de éste y la precipitada carrera por ver si aún se le puede contener sin daño para las esencias políticas del «movimiento» y, por ende, para la dictadura. Los árboles no deben impedirnos ver el bosque. Franco y sus más próximos cómplices están perdiendo el control

de los acontecimientos y resultaría tonto atribuirles un maquiavelismo que ya no está en sus recursos.

En ese corrimiento hay sin duda elementos de habilidad y, en ciertos aspectos, de derrota de la oligarquía. De habilidad porque el paso de posiciones de sostén y mantenimiento de las estructuras fascistas a posiciones de relativa apertura, de relativo centro, indica realismo y voluntad de maniobra política, y hasta una mayor seguridad de la oligarquía en su propia fuerza.

Por otra parte, hay elementos de derrota porque indudablemente la oligarquía bajo la presión de fenómenos objetivos y subjetivos —y entre estos últimos, predominantemente, la lucha popular por la libertad— se ve obligada a afrontar la posibilidad de un cambio en el que la negación de su posición dominante no quede encerrada en las catacumbas de la clandestinidad y la ilegalidad.

En este sentido, el corrimiento de la derecha social hacia la postura centrista es un hecho positivo. Un hecho que en las condiciones concretas de España, **hoy**, es necesario para pasar del régimen de dictadura a un régimen de libertades políticas. Sin por eso tergiversar los términos del problema, es decir, sin caer en la ilusión de que ese **neocentrismo** es sinónimo de democracia; nada más lejos de la realidad. Ese neocentrismo pretende en realidad contrarrestar la marea de las fuerzas democráticas y populares, rebajarla y disminuirla, para que la **apertura** sea un **cierre** más eficaz que el régimen actual a esa marea. Pero en tanto ésta es una realidad, y una realidad en ascenso, el neocentrismo tendrá que hacerle concesiones, tendrá que llegar a un cierto nivel de enfrentamiento con las estructuras fascistas. Y esto deberá ser utilizado por las fuerzas populares para hacer sentir su fuerza y sus condiciones y para lograr en la fase actual auténticas libertades políticas.

**L**A ampliación de la CEE, con la entrada de Gran Bretaña y otros tres países, que ha puesto de relieve la precariedad —si no la negatividad— de los acuerdos de España con aquel organismo, plantea a los capitalistas españoles una opción fundamental: engancharse al tren europeo, o quedar marginados. Aunque no se trate de decidir automáticamente, de la noche a la mañana, la entrada en la CEE con todas las consecuencias, se trata de saber si el encarrilamiento va a situarse en esa dirección o fuera de ella. Mantenerse al margen de las estructuras económicas europeas y mundiales, nutrir la ilusión de poder hacer rancho aparte, de bandearse solos en la jungla internacional de las relaciones económicas es un lujo que no pueden permitirse hoy las más grandes potencias económicas; tanto menos podría permitírselo España.



La percepción de esta realidad venía abriéndose camino en los medios capitalistas españoles, cuya resistencia a invertir, su desconfianza hacia la orientación económica del poder franquista, había influido la prolongación del período de recesión y hecho tan incierta y débil la recuperación. La ampliación de la CEE ha acelerado el proceso de comprensión y el estallido del fenómeno **neocentrista**. En él está subyacente la tendencia a no quedar marginados, a integrarse en Europa.

Los comunistas no queremos hacer hoy un caballo de batalla de la oposición a la entrada en la CEE. Denunciamos el carácter capitalista monopolista de sus estructuras, de igual forma que denunciamos el carácter de las actuales estructuras españolas. Pero del mismo modo que la solución no está en **salirse** de España, sino en transformar sus estructuras socio-económicas, de una manera general la solución para el proletariado europeo está fundamental-

# "Que todos los pueblos del mundo detengan la mano asesina"

Esta frase del consejero especial de la delegación de la República Democrática del Vietnam a la Conferencia de París ha encontrado un eco destacado en Cataluña, donde en las últimas semanas han proliferado los llamamientos, octavillas, pintadas y otras acciones condenando la agresión imperialista: Tarrasa, Sabadell, Mataró, la Universidad de Barcelona se han destacado en esta movilización en defensa del derecho de los pueblos de Indochina a la paz, a la independencia, a la libertad de construir ellos mismos su propio destino. El 25 de mayo, una nueva manifestación recorría el centro de Barcelona, organizada esta vez por la Coordinadora Local de las Comisiones Obreras.

La manifestación reunió unas cuatrocientas personas y desfiló por la céntrica Calle de Mallorca, entre Rambla de Cataluña y Paseo de Gracia. Por el número de sus componentes, se trata todavía de una acción de la vanguardia obrera, pero ha sido una acción que ha despertado un gran eco y mucho entusiasmo, y que ha elevado el prestigio de la Coordinadora de Comisiones Obreras de Barcelona.

Causaba verdadera impresión el número de banderas y pancartas desplegadas, la cantidad de propaganda antiimperialista distribuida por los manifestantes a los transeúntes, la combatividad demostrada por los participantes en la acción. Se pintaron las paredes, se lanzaron «cócteles Molotov» contra los locales de la «Pan American» y del «Reader's Digest», se paralizó el tráfico..., y se hizo frente con decisión a los policías que intentaron detener a varios manifestantes, liberando a éstos literalmente de las manos de la policía.

La prensa diaria local señala que «un policía fué agredido por un grupo de personas». En realidad, un testigo presencial relata que, en un momento dado, un policía armado desenfundó su pistola y encañonó con ella a una muchacha tratando de llevársela detenida. Inmediatamente fué rodeado por un grupo numeroso de manifestantes, exigiéndole que dejará en paz a la chica y que, ante la actitud agresiva y amenazadora del guardia, le desarmaron y le propinaron una paliza.

Este hecho, así como la manifestación en general, ha sido muy comentado, e incluso la prensa de la mañana y de la noche ha informado con cierta veracidad en algunos casos, lo cual subraya el éxito de la manifestación.

Cabe insistir, no obstante, en que la defensa del Vietnam, de Laos y Camboya, exige de todos mucho más todavía: es necesario que se movilicen las amplias masas de la población, no solamente la vanguardia obrera y estudiantil; es necesario multiplicar para ello toda clase de formas de protesta, más sencillas en muchos casos —como las firmas al pie de documentos, el envío de cartas, breves paros o minutos de silencio en el trabajo, gestiones cerca de personalidades u organismos, demandando su intervención, resoluciones colectivas, etc., etc.—, más sencillas, decíamos, pero susceptibles de sumar decenas de miles de voluntades en un mismo esfuerzo. Voluntades, por otra parte que, como ha demostrado la reciente Semana de Solidaridad con los Pueblos de Indochina y la inmediata reacción de protesta surgida en diversas localidades catalanas y en Barcelona particularmente, no esperan sino el medio

más idóneo y en consonancia a la situación diversa de cada sector de la población para manifestarse activamente.

## Profesores no-numerarios y estudiantes contra la selectividad

La lucha contra la selectividad está también alcanzando una importante extensión en las Universidades barcelonesas, tanto entre los estudiantes como entre el profesorado no-numerario, cuyas huelgas de los días 9 y 10, y 16 y 17 de mayo han constituido un serio aludabonazo que ha alarmado a las autoridades.

La toma de posición de los Colegios profesionales ha contribuido a poner esta lucha en un plano de primera línea. Participan igualmente los estudiantes de Bachillerato, que han hecho varias manifestaciones y que han decidido, en asambleas celebradas en catorce Institutos barceloneses, proseguir la acción hasta el período de exámenes.

Se está produciendo un visible fortalecimiento de la acción y coordinación de estudiantes y profesores en este combate contra las pruebas de selectividad, piedra de toque en estos momentos de la lucha contra la Ley General de Educación. Las reuniones de Coordinadoras de estudiantes y de profesores han movilizado a Filosofía de la Central y

Autónoma; a Arquitectura, Letras, Económicas y Derecho de la Autónoma; Ingenieros, Farmacia, Económicas, Derecho y Ciencias de la Central. Y como muestra del nivel que la acción alcanza digamos que los Profesores de la Autónoma han celebrado un Claustro contra la selectividad y por sus reivindicaciones, Claustro que han convocado abiertamente por telegrama...

## Nueva brutalidad policíaca

Señalemos, como punto final a esta breve crónica de Barcelona, que prosiguen las diversas acciones reivindicativas en fábricas y talleres. Pero el punto más agudo en el momento de escribir estas líneas lo constituye la nueva agresión policíaca contra un grupo de obreros de la Construcción que se hallaban reunidos en el extraradio de la capital. En plena reunión, apareció bruscamente un grupo de agentes de la Brigada Político-Social y varios «grises» dándoles el alto y disparando sus armas contra los reunidos. Estos se dispersaron en todas direcciones, pero dos de ellos, Torcuato y José Núñez, fueron detenidos y maltratados en el momento de serlo y después en Jefatura. A José Núñez ha habido que hospitalizarle, comprobando los facultativos una clavícula rota y lesiones en diversas partes del cuerpo. La indignación es grande y se ha iniciado ya la campaña por arrancar estos trabajadores de las manos de la policía. CORRESPONSAL.

## Los grupos no alineados de la Asamblea de Cataluña se dirigen a la opinión pública

Reproducimos seguidamente amplios extractos del documento difundido por los grupos no alineados en ningún partido o formación política, miembros de la Asamblea de Cataluña, en el marco de la extensión y reforzamiento del máximo órgano unitario de las fuerzas democráticas y populares catalanas:

Después de recordar en sus dos primeros puntos el alcance y significado de la Asamblea de Cataluña, los firmantes del documento subrayan que:

«...3. Dada la situación de clandestinidad en que se ve obligada a trabajar toda clase de oposición al régimen, hay serias dificultades en la coordinación real de todas las fuerzas democráticas y en la posible integración de los ciudadanos en los grupos políticos.

4. Por otra parte, y por diversas razones personales y fines políticos, es un hecho la existencia de grupos independientes, no-alineados con ningún partido ni programa político determinado. Estos grupos, de una u otra manera se sienten comprometidos en la lucha para dar paso a la autodeterminación del pueblo catalán y a la instauración de una sociedad democrática.

5. La Asamblea de Cataluña ha conseguido la convergencia de un amplio frente democrático que revela que hoy la lucha por las libertades democráticas no es exclusiva de los partidos políticos ni de las organizaciones políticas propiamente dichas.

6. Diversos grupos independientes no-alineados han encontrado en la Asamblea de Cataluña el instrumento y el cuadro propio para ejercer la responsabilidad política que el momento exige y reclama. Así, nos hemos coordinado con dos finalidades:

- 1) Para que de cara al exterior la Asamblea de Cataluña consiga el máximo de amplitud y popularidad para afirmar su incontestable apertura, promoverla en nuestros ambientes e integrar en ella otros grupos e instituciones que se hallan ausentes.
- 2) Para forzar y garantizar al máximo en el interior de la Asamblea el juego democrático que le es inherente y fundamental.

7. Aunque estos grupos no tengan naturaleza política específica, somos conscientes de que es obligación de todos y cada uno de los ciudadanos el participar activamente en la lucha por conseguir los derechos y libertades que se proclaman en el Comunicado final de la Asamblea de Cataluña..., derechos y libertades que el documento reitera en su parte final: consecución de la amnistía para los presos y exiliados políticos, libertades democráticas fundamentales, restablecimiento del Estatuto de autonomía de 1932, coordinación de todos los pueblos peninsulares en la lucha democrática.

# "Que todos los pueblos del mundo detengan la mano asesina"

El día 15 de mayo de 1975, el día de la liberación de Cataluña, se celebró en el Parlamento de Cataluña una sesión extraordinaria para conmemorar el día de la liberación de Cataluña y para adoptar una resolución que expresara el deseo de que todos los pueblos del mundo detengan la mano asesina.

## Profesores no-numerarios y estudiantes contra la selectividad

Los profesores no-numerarios y los estudiantes de las universidades de Barcelona, Valencia y Murcia, así como los profesores de las escuelas técnicas de Barcelona, Valencia y Murcia, han manifestado su oposición a la selectividad de acceso a las universidades de estas provincias.

Las bases del sistema de acceso a las universidades de estas provincias, que se establecieron en 1964, han sido objeto de una profunda reflexión por parte de los profesores no-numerarios y los estudiantes de las universidades de Barcelona, Valencia y Murcia, así como de los profesores de las escuelas técnicas de estas provincias.

## Los grupos de estudiantes de las universidades de Cataluña

Los grupos de estudiantes de las universidades de Cataluña, que se constituyeron en 1975, han manifestado su oposición a la selectividad de acceso a las universidades de estas provincias.

El día 15 de mayo de 1975, el día de la liberación de Cataluña, se celebró en el Parlamento de Cataluña una sesión extraordinaria para conmemorar el día de la liberación de Cataluña y para adoptar una resolución que expresara el deseo de que todos los pueblos del mundo detengan la mano asesina.



mente en articular su lucha para transformar las estructuras capitalistas actuales en estructuras socialistas y esa lucha tiene que llevarse tanto en el terreno nacional como en el terreno europeo.

El caballo de batalla de los comunistas es hoy el de la gran mayoría de los españoles, incluidos aquellos que lo ligan con la perspectiva de incorporación a la CEE: acabar con la dictadura e instaurar la democracia. Mañana las instituciones democráticas que se dé el pueblo español decidirán, entre otras, la solución a este problema, cuya importancia, mírese desde cualquier ángulo que sea, tampoco subestimamos.

**P**ERO el fenómeno centrista, insistimos, no debe engendrar ninguna ilusión adormecedora. Será positivo si el movimiento obrero y popular afirma su poder y su combatividad y consolida su posición motriz, dirigente, en los cambios políticos cuya necesidad es, cada vez más, una evidencia. Por el contrario, si esto no se produjera, podríamos encontrarnos ante simples cambios de fachada, como desean quienes asientan su aperturismo entre las brumas de la sucesión juancarlista.

En este punto las cuestiones del método, de la táctica, para reforzar los movimientos de masa —clase obrera, campesinos, profesionales, estudiantes—, para extender dichos movimientos y hacerles pesar cada vez más, tienen gran importancia. Es justo que tras cada acción, tras cada batalla, esos movimientos, como nuestro Partido y cuantos grupos participan en ellos, analicen las experiencias, objetivamente, científicamente, sin dejarse llevar por la pasión, en una común preocupación por avanzar.

Las experiencias de los últimos meses son muy ricas y sería imprudente querer examinarlas a fondo y exhaustivamente en este artículo.

Pero de ellas se desprenden algunas líneas generales que los comunistas debemos captar con claridad, para aplicarlas con firmeza y sin vacilación en nuestro trabajo y que a continuación se exponen esquemáticamente.

**Las movilizaciones más poderosas y de mayor impacto político antifranquista y revolucionario son aquellas que se han realizado siguiendo una línea de masas auténticamente leninista: SEAT, Ferrol, Vigo, huelga de la Construcción de Madrid, etc.**

Es decir, aquellas en cuya preparación se ha sabido combinar hábilmente las formas legales y extralegales; las posiciones electivas conquistadas dentro de las estructuras sindicales, con las formas extralegales de CC.OO., las asambleas, etc. Aquellas en que se han ligado las reivindicaciones económicas y profesionales con las reivindicaciones políticas. Aquellas que muchas veces han comenzado con un carácter casi exclusivamente económico, limitado, para descubrir o lograr su contenido político elevado a medida que se desarrollaban y adquirirían mayor volumen. Aquellas que han arraigado en amplias masas.

**En cambio las movilizaciones previstas desde el inicio como acciones esencialmente políticas, o dictadas por un fin político evidente, salvo excepciones, sólo consiguen mover a una vanguardia. Las movilizaciones que no se preparan con la combinación de las formas legales y extralegales, no tienen el mismo apoyo masivo.**

¿Por qué se da este hecho? ¿Es que las amplias masas son indiferentes a la política, son apolíticas? ¡De ninguna manera! Lo que sucede es que, lo mismo que la vanguardia leninista, amplios sectores de las masas, expuestas a la represión policial y empresarial —y sobre todo, a nivel de empresa, sus líderes naturales, a veces desconocidos arriba o insuficientemente conocidos— prefieren moverse y actuar teniendo una cobertura legal que les proteja; prefieren cubrirse con una justificación reivindicativa, incluso cuando son conscientes de la trascendencia y el alcance político de su acción. Esto sin negar la existencia de sectores obreros, aún no preparados políticamente, que son sensibles especialmente a los aspectos de la reivindicación económica y que sólo llegarán a adquirir conciencia política a través de su participación repetida en acciones de carácter reivindicativo.

Un ejemplo digno de tener en cuenta lo da el movimiento universitario y profesional que ha alcanzado su punto máximo de eficacia, también en el orden político, ahora cuando ha sabido combinar efectivamente los aspectos profesionales y políticos, las formas más flexibles y abiertas con las más combativas.

La lucha de masas es un constante recomenzar de menos a más, hasta que surge una coyuntura en la que intervienen a la vez el elemento organizativo y el elemento espontáneo —que no se puede minimizar— en la que la acumulación de la experiencia, la fuerza y la cólera de las masas eleva de golpe el movimiento a sus niveles

más altos y le da toda la plenitud política en otros momentos subyacente.

Paciencia y clarividencia en este permanente recomenzar de menos a más deben ocupar la plaza que a veces ocupa todavía la idea simplista de que el movimiento sube escalón tras escalón y que hay que reiniciar la marcha en el escalón superior al que se alcanzó anteriormente.

Otra de las líneas generales que se desprenden del análisis de toda la experiencia es que **no se deben subestimar las consecuencias de la represión, en un momento dado.**

Empresas en las que hace semanas o meses era fácil arrancar una huelga, cuyos trabajadores son un auténtico destacamento de vanguardia, en un momento dado no responden al llamamiento. Resulta que los hombres que encuadraban ese destacamento han sido despedidos o están en prisión, de lo que se deriva cierta desorganización, cierto cansancio tras una lucha sostenida, en la que ha habido bajas. La cuestión en este caso no es llamar a continuar repetidamente el mismo ritmo, ni desesperarse porque ese ritmo se interrumpe. Aquí lo que se plantea es un trabajo de recomposición, en profundidad, para rehacer los cuadros y la capacidad de lucha, para fortalecer las estructuras organizativas, la moral de combate y es decisivo que los antiguos cuadros encarcelados o despedidos sigan manteniendo el contacto con sus compañeros, alentándoles e inspirándoles.



A veces la represión patronal o policíaca se ve facilitada por la inexperiencia de la dirección. Es importante, por ejemplo, saber lanzar una huelga; pero lo es tanto o más saber terminarla, aunque sea provisionalmente, cuando se ha logrado un resultado que, aunque no sea totalmente el perseguido, va a reforzar la moral y el espíritu de lucha y va a dejar un estado de ánimo propicio para continuar la batalla con otras formas y para volver a la huelga en otro momento con fuerzas aumentadas y mayor temple. La represión golpea muchas veces de forma peligrosa cuando una acción prolongada excesivamente debilita las fuerzas obreras, generando elementos de división. No se puede ir a cada huelga con la mentalidad de que se trata de la **batalla final** que hay que librar hasta el extremo límite de las fuerzas. Las huelgas más eficaces para elevar el tono revolucionario del conjunto del movimiento obrero, para acercar la huelga general política, son aquellas que han estado mejor y más inteligentemente dirigidas desde el principio hasta el fin.

Por otra parte la **planificación reiterada de las mismas formas de huelga, de concentración o de manifestación; la repetición de los mismos esquemas de lucha, es a menudo contraproducente y conduce a medios fracasos o a medios éxitos —según se mire—, a la lasitud y al cansancio de las fuerzas de vanguardia que se encuentran insuficientemente sostenidas.**

La dirección debe saber innovar, encontrar formas nuevas, plantear cada vez la lucha de forma que en la medida de lo posible haya en ella un elemento de sorpresa, que desconcierte al adversario. Esto es más obligado cuando se trata de acciones con carácter conmemorativo, incluidas fechas como la del 1º de mayo que es obligado marcar pero que pueden coincidir con momentos en que los factores espontáneos no facilitan las amplias movilizaciones de masas.

**Las estructuras dirigentes del nuevo movimiento obrero tienen que poseer, en cuanto es posible, una perspectiva clara en orden a los grandes problemas políticos y teóricos del movimiento; una concepción clara de la necesidad de la amplia unidad, a través de las formas y las negociaciones más flexibles. Pero a la vez deben mantener los pies sobre tierra, conocer la situación concreta de las empresas, contar siempre con la realidad, no dejar ni un minuto de escuchar el palpito de las masas, no subestimar lo pequeño, lo cotidiano, lo que no es brillante, pero puede resultar, al fin y a la postre, decisivo.**

En último extremo de esas líneas generales, dictadas por la experiencia, destaca una muy principal.

La conciencia revolucionaria de las masas se forma a través de la acción y la lucha. Por eso hay que rechazar el oportunismo y la pasividad de los que están oponiendo siempre la llamada **concienciación a la acción, pues no hay concienciación sin acción.**

Y del mismo modo hay que educar a los militantes del Partido y del movimiento de masas, **no sólo en momentos especiales, críticos, sino de manera permanente, para que estén seriamente vacunados contra el ultrazquierdismo de los que ignoran las enseñanzas de Lenin, de los que no comprenden la necesidad de combinar lo legal y lo extralegal, lo económico y lo político; para que alcancen la**

capacidad de avanzar y echarse adelante cuando es necesario y la de saberse replegar a tiempo; todo lo que en definitiva significa el arte de la dirección leninista.

**¡P**OR qué ligamos estas cuestiones con la situación política y con la manifestación del neocentrismo? Muy sencillo: porque a la coyuntura que ese acontecimiento crea tenemos que ser capaces de darle el giro positivo que potencialmente encierra. El fenómeno centrista **confirma la justeza y el realismo de la política de pacto para la libertad**, precisamente porque lleva en sí la tentativa de impedirlo, de reemplazar el **pacto para la libertad** por un acuerdo de las fuerzas burguesas y reformistas, que margine y mantenga en el ghetto a las clases y fuerzas sociales más consecuentemente democráticas y revolucionarias y que limite los cambios a una limpieza de fachada. Porque apoyando y promoviendo todo género de acciones que tengan un sentido antidictatorial, la clase obrera, los campesinos, los profesionales, intelectuales y estudiantes tienen que alcanzar la máxima expansión de su fuerza, para no ser aislados ni sustituida su genuina representación por quienes se presten a ponerse a remolque de los intereses oligárquicos. Y porque para lograrlo hay que marchar resuelta y firmemente a acumular los factores desencadenantes de la huelga general política y la huelga nacional.

Sin discutir la buena intención de algunas de las gentes que, quizá tácticamente, hablan de una **apertura a partir del desarrollo de las instituciones y la legalidad existentes**, nos parece que este planteamiento, incluso como estrategia, es peligroso e injusto, y ninguna fuerza ni ningún hombre que quieran de verdad un sistema de libertades políticas, deberían sustentarlo.

Hay que coger el toro por los cuernos. Y coger el toro por los cuernos significa proclamar claramente que para instaurar las libertades democráticas hay que cambiar el régimen político, las instituciones y las leyes actuales, que son las propias de una dictadura. Esto es de una lógica elemental.

Esta posición no tiene nada de **extremista**. Si no temiéramos los equívocos diríamos que es la única **centrada** en la realidad. No tiene nada de **extremista** porque no niega a ningún grupo ni a ningún hombre de los que estuvieron y aún están dentro del régimen o de los que estuvimos y estamos enfrente, la posibilidad de una actividad legal. Porque no significa ninguna revancha, ni vuelta de la tortilla, **sino la conformación legal de lo que hoy es el país real**.

Y porque para cambiar una legalidad por otra no proponemos la exclusión de nadie, cualquiera que sea su pasado político, sino una **convergencia, un pacto para la libertad** abierto a todos cuantos no se empecinen en conservar el monopolio del Poder.

Hoy **extremistas sólo los hay a la derecha**, entendiendo por **extremismo** la pretensión a la exclusiva de la participación en la vida política y social del país.

**Nosotros no nos cerramos al diálogo, a la convergencia, al acuerdo con nadie, siempre que se trate de instaurar de verdad libertades políticas.**

Nosotros tenemos confianza en nuestras ideas y en el pueblo.

Y no olvidamos que cuando más amplia es la aquiescencia a la necesidad de un cambio, más necesaria es también la lucha obrera y popular para que las cosas no desemboquen en una pura comedia que, en definitiva, podría resultar el prólogo de un drama, de ese **drama que hoy solamente desean los extremistas de la ultraderecha**.

## Un gran acto de los españoles de la U.R.S.S.

## En solidaridad con la lucha de nuestro pueblo y de adhesión al Comité Central del P.C.E.

Con un local abarrotado y un entusiasmo indescriptible se celebró en Moscú, el 29 de abril, un emocionante acto de solidaridad con la lucha de nuestro pueblo, organizado por el Comité del PCE en la URSS en el marco de la Jornada de Solidaridad del 30 de abril.

Abriendo el acto, el camarada Juan Ayestarán, secretario del Comité del PCE en la URSS, explicó con justeza y vigor la significación de la Jornada, su gran extensión y profundidad en España y en todos los países en que viven y laboran emigrados españoles. Habló del duro impacto que la lucha de obreros, estudiantes, campesinos e intelectuales, de todo el pueblo español, representa para el tinglado franco-opusdeísta, de la perseverante lucha del Partido Comunista de España para aunar todas las corrientes opositoras de nuestra patria en un gran torrente que barra a toda la podredumbre del régimen actual y libere las ingentes fuerzas creadoras de nuestro pueblo. Señaló que lo que España necesita es un gobierno provisional que convoque elecciones a Cortes Constituyentes, de una completa amnistía para los presos y exiliados políticos y garantice a nuestro pueblo todas las libertades políticas, sin discriminación alguna.

El camarada Emilio García glosó la lucha tenaz del Partido bajo el franquismo como alma de las batallas contra el régimen y el gobierno Matesa. Puso de relieve el gran papel unitario y canalizador de CC.OO., que viven, luchan y se refuerzan constantemente en todo el ámbito nacional. Expresó la fidelidad de los españoles residentes en la URSS al Partido y a su Comité Central, con Dolores Ibárruri y Santiago Carrillo a la cabeza, y su plena identificación con la línea y la estrategia del Partido.

La camarada María Teresa Martínez expresó el cálido saludo de las mujeres españolas residentes en la URSS a todas las mujeres españolas que luchan contra la explotación y la falta de derechos, por una vida mejor y más digna para ellas y sus hijos.

Ricardo Banqué manifestó el ardiente apoyo y la solidaridad de los jóvenes españoles de la Unión Soviética con la juventud que lucha en España. Luego habló del abnegado batallar de la juventud obrera y estudiantil, de la gran labor de las CC.OO. juveniles, de su colaboración con las CC.OO. y con los estudiantes, y terminó con un ¡Viva las Juventudes Comunistas de España!, coreado con entusiasmo por la sala.

Después se leyeron las solicitudes de algunos jóvenes, que piden el ingreso en el Partido y expresan su plena identificación con la línea y los objetivos del PCE.

Se aprobó por unanimidad una resolución, dirigida al CC del PCE, expresando la soli-

daridad de los españoles residentes en la URSS con la lucha del PCE y de todas las fuerzas de la oposición en pro de una España libre y democrática y su adhesión al PCE y a su Comité Central.

El camarada Ayestarán felicitó a todos los presentes con motivo del 1º de Mayo y por el éxito de la Campaña de Ayuda al Partido.

Se expresó la solidaridad más completa con el heroico Vietnam, con Laos y Camboya, con todos los pueblos que luchan contra el fascismo y el imperialismo, por la libertad, la democracia y el socialismo.

Las intervenciones de los camaradas fueron calurosamente aplaudidas.

CORRESPONSAL.

## Resolución

### AL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

Los españoles residentes en Moscú, comunistas y simpatizantes, aunque temporalmente alejados en la distancia del país nos sentimos fundidos, plenamente compenetrados, con nuestro pueblo y su heroica lucha. Por ello, en esta memorable jornada de combate y movilización en todos los frentes de la lucha antifranquista, queremos hacer también oír nuestra voz de aliento y solidaridad con los que en el interior de España se batan por la Libertad y la democracia.

Condenamos con toda energía la política de terror del gobierno franco-opusdeísta al servicio de la oligarquía monopolista, que no repara en crímenes, como los del Ferrol, Granada, Erandio, Madrid, Barcelona para tratar de frenar el movimiento obrerista y democrático.

Nos sumamos con todo entusiasmo a la acción de todas las fuerzas de la oposición en pro de la consecución del Pacto para la Libertad que dé al traste con la odiosa dictadura y abra al pueblo español una nueva etapa de progreso social y convivencia política.

Saludamos con fraternal admiración a las CC.OO. que con acierto y valentía mantienen en alto las gloriosas tradiciones de lucha de la clase obrera española en las difíciles condiciones del régimen y consiguen grandes victorias en su diario batallar por una vida más justa y libre, por el respeto de los derechos sociales de los trabajadores.

Reiteramos nuestra adhesión inquebrantable al CC del PC de España que inteligentemente dirige la vanguardia heroica que alienta, organiza y libra el diario combate por la libertad, la democracia y el socialismo.

¡Viva la Gran Jornada por la Libertad de España!

¡Por la Amnistía!

¡Por una alternativa democrática!

¡Viva el 1º de Mayo Jornada Internacional de Solidaridad!

¡Viva el PC de España!



# La gran huelga de Astilleros Barreras

(Viene de la pág. 1)

de movilización, huelgas, paros, asambleas, etc., que profiguraban la huelga general.

En todos esos días tenían lugar manifestaciones en el centro de la ciudad, con participación muy destacada de mujeres, jóvenes obreros y estudiantes.

Se han producido choques con la fuerza pública. Ha habido heridos y decenas de detenidos. Las acciones de los comandos interrumpieron en días diferentes el tráfico. Todo esto en una ciudad ocupada por la fuerza represiva, ya que a las de plantilla, y a las nuevas unidades traídas en marzo, se unieron otros 2.000 nuevos policías y Guardias Civiles, llegados a Vigo el día 22, equipados con modernos implementos represivos.

El conflicto se volvió, como viene ocurriendo últimamente, contra la intransigencia patronal, el sindicalismo fascista y el régimen. *La clase obrera y el pueblo de Vigo han estado próximos en estos días a emular la gesta del Ferrol en cuanto a la paralización de la ciudad.*

No hacemos esta afirmación gratuitamente. El 34% de aumento salarial en dos años; ningún despedido; ningún sancionado; ningún detenido y la satisfacción de otras reivindicaciones, que fueron la concesión última, han evitado, *por ahora*, la huelga general. Pero ésta sólo queda aplazada. La huelga era preparada en un ambiente solidario de unidad y en un clima de gran tensión social. Esa huelga general, probablemente se hubiera transformado en huelga de toda la población activa. El cierre de varias tiendas de comestibles y de farmacias; el hecho de que cuando la policía cargó sobre los obreros en el centro de la ciudad, desde los balcones de algunas casas se arrojaron mecatas, expresa la actitud de la población.

Y esa atmósfera y lucha explican que, en momento crucial de los últimos días de mayo, parte de los empresarios de Vigo presionaran sobre la dirección de Barreras y que, según se afirma en medios bien informados, desde el propio ministerio de la Gobernación se hiciera decir a Barreras que había que ceder en las reivindicaciones.

A los dos meses de los hechos del Ferrol, cuando la represión se ensaña especialmente con los de Bazán y Vigo mismo parece, como queda ya dicho, una ciudad ocupada, estas acciones huelguísticas confirman nuestra apreciación en cuanto a los cambios producidos en Galicia a raíz de las jornadas de marzo y la elevada combatividad de la clase obrera. Confirman que cuando la lucha adquiere cierto nivel, la represión, si bien puede frenarla, es impotente para detenerla. Sobre todo si existe una vanguardia comunista fundida con los trabajadores y con el pueblo capaz de orientar y organizar esa lucha.

De esa orientación habla lo ocurrido en la asamblea general del 24, en Vulcano. Algunos obreros dicen *¡Cuando fué de Vulcano, los de Barreras no pararon lo suficiente! ¡ahora, que aprendan!* Se discute a fondo. La vanguardia explica el proceso de adquisición de conciencia. La asamblea unánime aprueba. Como un solo hombre, *para toda la fábrica.*

La combinación de lo legal y lo extralegal prevaleció en todo el curso de la acción. La

orientación de CC.OO. aisló al sindicato vertical; los cargos sindicales desempeñaron en todo el conflicto un importante papel. La lucha y la disposición a negociar y la negociación fueron muy inteligentemente combinadas.

Las CC.OO. (inter-comisión) y demás órganos habilitados por los obreros hicieron todos los días balance de la acción y prepararon el «orden del día» de la siguiente jornada a nivel general. Los trabajadores se sintieron así orientados y dirigidos como correspondía a sus deseos. He ahí una de las más valiosas experiencias.

En la actual etapa —cabe subrayarlo una vez más— la lucha en torno al convenio, o por cualquier importante reivindicación material que tenga un apoyo masivo, puede transformarse en un acontecimiento político. En las calles de Vigo las masas obreras gritaron *¡Barreras! ¡Que se abra la fábrica! ¡Queremos trabajo! ¡Queremos pan!*. Pero también se gritó: *¡Ferrol! ¡Libertad!*; se gritó *¡socialismo!*

Santiago ALVAREZ.

Ultima hora

## ¡Angela Davis, absuelta!

Al cerrar este número conocemos la noticia de que Angela Davis ha sido absuelta y puesta en libertad. El jurado la declaró no culpable.

Jubilosamente saludamos a la valerosa camarada y la felicitamos y nos felicitamos de esta victoria de las fuerzas progresistas norteamericanas y de la solidaridad internacional. Victoria contra el imperialismo y contra el racismo.

## Nuevos actos de violencia y de tortura

Nuevos actos de violencia se vienen produciendo en los últimos tiempos. En Cataluña, en Galicia, en el País Vasco... Esta violencia del aparato represivo, que de todas maneras no siempre es uniforme, es defensiva. No es casual que en estos últimos tres años, las fuerzas represivas hayan descargado sus armas contra manifestantes y huelguistas, cuando la lucha de masas, obrera y democrática, ha ascendido con fuerza.

En San Sebastián la Brigada Político Social ha sometido a brutales torturas a un grupo de jóvenes, miembros del M.C.E. (procedente del grupo Komunistak) detenidos recientemente. A Racio Márquez Giménez se la arrastró por los pelos y se la pateó barbaramente en los interrogatorios. Durante horas se la obligó a permanecer doblada por la espalda, con medio cuerpo sobre la mesa y los pies en el suelo, mientras la golpeaban la cara y el cuerpo. Otro de los encartados, Patxi Lazcano, tuvo que ser hospitalizado, bajo vigilancia policíaca, por el mal estado en que lo dejaron.

En Barcelona, nueve jóvenes han sido detenidos acusados de «constituir un grupo terrorista de la organización «Front d'Alliberament Nacional». Es un proceso grave, pues en un montaje policíaco se intenta relacionar a los procesados con la muerte de un guardia civil ocurrida en Sagrera en 1971.

El día 20 una reunión de CC.OO., que se celebraba en el campo, fue disuelta a tiros por la BPS y los grises que la sorprendieron

y dos detenidos fueron allí mismo golpeados y posteriormente en Jefatura. A uno de ellos le rompieron la clavícula, a José Núñez que tuvo que ser hospitalizado.

En Galicia, especialmente en el Ferrol y en Vigo, la represión se ha ensañado después de las luchas sostenidas. A la política de despidos, que ha puesto en la calle a numerosos trabajadores de la Bazán, se ha unido la violencia y la tortura. Y ahora se pretende abrir un proceso por lo militar, y el encargado de fabricar ese proceso es el tristemente célebre comandante Fraguera, jefe del SIM en el Ferrol, destacado torturador y hombre desprestigiado en todo el pueblo y entre sus propios compañeros de cuartel.

Durante las jornadas del 9 y 10 de marzo y en las detenciones posteriores, fueron torturados Ramiro Teneiro, Fernando Miramontes, Julio Pérez de la Fuente, Rafael Bares, Vicente Alvarez, Angel Guerreiro, Ricardo Méndez, Eduardo Lodeiro, José Torregrosa, en las Comisarias de El Ferrol, Santiago y la Coruña.

Hay que denunciar a los torturadores, desatar contra ellos el odio y que esta impopularidad les haga vivir marginados. El pueblo debe conocer sus nombres y que los torturadores no puedan impunemente aplicar sus prácticas fascistas... Es indudable que la popularización de sus atropellos pesa, en ciertos casos, sobre su misma actitud. Con motivo del primero de mayo en Valencia fueron maltratados en la comisaría algunos detenidos. Cuando llegó para hacerse cargo de ellos la BPS ésta exigió un certificado del estado en que se encontraban los detenidos para evitar que le achacasen a la BPS las violencias que habían sufrido los detenidos. Es una prueba del peso que tiene la denuncia pública.

## Vizcaya. - Manifestaciones de mujeres

Bilbao. — El 18, a las 11 en punto de la mañana, tres manifestaciones simultáneas de amas de casa contra la carestía de la vida; una en Plaza Federico Moyúa, de Bilbao, otra en Portugalete y la tercera en Sestao. Se trataba, en cierta forma, de la culminación del boicot a la compra de pollos.

De trescientas a cuatrocientas personas se congregaron en la Plaza Elíptica, con las bolsas de la compra vacías; en Portugalete se reunieron unas trescientas mujeres. En Sestao centenares de «emakumes» desfilaron por la calle más céntrica, con bolsas de plástico con inscripciones que decían: «¡Que bajen los precios!»

## Galería de torturadores en Galicia

Luis García Morán de la BPS de Madrid. José Luis Díaz, de la BPS de El Ferrol. Nicolás Lago Simó de la BPS de El Ferrol. Quintía, de la BPS de El Ferrol. Francisco Brage Bouza, BPS de El Ferrol y Juan Guzmán García jefe de la BPS de El Ferrol.

# Coexistencia pacífica entre Estados y lucha contra el imperialismo

**E**NJUICIAR el viaje de Nixon a Moscú, como el anterior a Pekín —y sus resultados— en términos absolutos de «positivo» o «negativo» nos parece imposible. Rara vez viajes y negociaciones habrán tenido lugar en condiciones más complejas. Nixon no es sólo el presidente de los EE.UU.; representa una política imperialista, agresiva, cuya expresión más brutal viene siendo la guerra contra los pueblos de Indochina. Ha sido recibido en Moscú, y lo fué en Pekín, por lo primero, porque es presidente del más poderoso de los países capitalistas. Y los países socialistas son partidarios de la coexistencia pacífica; lo que, particularmente entre los grandes Estados, obliga a conversar, a negociar, de lo que es negociable.

«La URSS y los EE.UU. —se dice en el documento llamado Fundamentos de las relaciones entre ambos países— parten de la convicción común de que en la era atómica, la única base para las relaciones mutuas sólo puede ser la coexistencia pacífica. Las diferencias ideológicas y de sistemas sociales no son obstáculo para el desarrollo de relaciones normales, apoyadas en los principios de soberanía, igualdad y no intervención en los asuntos internos y ventajas recíprocas».

La historia —y el presente— evidencian, sin embargo, que ese fundamento ha sido y es frecuentemente violado por las potencias capitalistas, por el imperialismo yanqui. Si la coexistencia entre Estados se mantiene (a escala mundial, pues regionalmente sufre graves violaciones), se debe a la potencialidad de los países socialistas y a su política internacional. La coexistencia merece el apoyo pleno de todos los pueblos, siempre que esté basada en esa «no intervención en los asuntos internos» de los demás. Y cuando para imponerla (porque al imperialismo hay que imponérsela) es preciso recibir a Nixon, se le recibe. Y al hacerlo, nadie olvida lo que Nixon representa.

## ¡Que cesen los vuelos yanquis sobre España!

**Pamplona.** — El Comité Local del P.C.E. ha llamado al pueblo navarro a movilizarse contra el continuo peligro que para Navarra y Aragón constituye la base yanqui de Zaragoza, puesto una vez más de relieve cuando, recientemente, se ha estrellado un «Phantom» en suelo navarro:

«...Exijamos a la Diputación y al Estado —se dice en el llamamiento— el cese inmediato de esos vuelos. No más entrenamientos sobre nuestras tierras. Esos mismos entrenamientos están sirviendo para matar al pueblo vietnamita, y quién sabe si un día no servirán para hacerlo con el nuestro».

**L**AS negociaciones con Nixon transcurren al mismo tiempo que la agresión norteamericana en Vietnam alcanza uno de los escalones más graves y destructores. Nos encontramos ante una realidad: la coexistencia es, local pero brutalmente, violada por los EE.UU. Y no obstante se negocia. Es indudable que, tanto en Moscú como en Pekín, Nixon pretendía «negociar» a costa del pueblo de Vietnam.

«La parte soviética —se dice en el comunicado final de Moscú— ha subrayado su solidaridad con la justa lucha de los pueblos de Vietnam, de Laos y de Camboya por su libertad, su independencia y el progreso social, apoyando firmemente las propuestas de la R.D.V. y de la República de Vietnam del Sur...».

En términos semejantes se le había respondido también a Nixon en Pekín. Si quiere negociar la cuestión vietnamita, debe conversar con los representantes de la R.D.V. y del Gobierno Provisional del Sur. Que es precisamente lo que éstos no cesan de proponerle. Y obsérvese —también en la postura vietnamita— como en nuestra época es necesario y posible negociar y combatir. Porque se combate para imponer también la

## ¡Fuera los yanquis del Vietnam!

## ¡Fuera sus bases de España!

«Lo que Nixon tiene que hacer es irse del Vietnam... ¡El Vietnam es de los vietnamitas y no de Nixon y sus consejeros!». Estas frases de la Comisión Catalana del Movimiento Mundial de la Paz llamando a movilizarse en defensa de los pueblos de Indochina resume el sentir de millones de españoles. Sentir que ha expresado reiteradamente una combativa vanguardia de obreros y estudiantes manifestando por las calles de diversas poblaciones del país al grito de ¡Yanquis, asesinos!, difundiendo centenares de miles de hojas condenatorias de la agresión imperialista, organizando asambleas y otros actos de solidaridad con la lucha de los pueblos de Indochina.

Donde la movilización ha alcanzado mayor impulso y extensión ha sido en Cataluña (véanse las fotos y breves reseñas de los números anteriores), donde se han registrado acciones de diverso tipo en Barcelona, Tarrasa, Sabadell, Cornellá, Badalona, Mataró, acciones que van desde la difusión de los llamamientos y octavillas del C.E. del PSUC y Comités locales, hasta la manifestación callejera con lanzamiento de piedras y «cócteles Molotov» contra las vitrinas de empresas norteamericanas, como en la manifestación del 25 de mayo, organizada por la Coordinadora Local de las Comisiones Obreras que reunió unas cuatrocientas personas. Un número especial de «Agermanament», revista del Secretariado de Cooperación Interdiocesana, ha sido dedicado a la lucha del Vietnam.

En Madrid, donde el 10 de mayo se producía una manifestación en el Paseo de las Delicias, manifestaban nuevamente los estudiantes el viernes 26, en número de unos seiscientos, por la Gran Vía y Callao, con banderas del FNL y pancartas de solidaridad con los pueblos de Indochina.

En Bilbao, más de doscientos jóvenes desfilaron el día 18 ante el edificio de la empresa yanqui I.B.M., expresando la solidaridad con los patriotas vietnamitas y la condena de la agresión norteamericana con gritos y arrojando objetos contra el edificio del monopolio estadounidense.

En Valencia, el sábado 20, unos cuatrocientos jóvenes obreros y estudiantes manifestaron por la Avenida del Oeste con banderas rojas y pancartas y distribuyendo hojas antiimperialistas.

*El heroico combate de los pueblos indochinos reclama una creciente solidaridad mundial. Movilizar las más amplias masas de nuestro pueblo en la condena del bárbaro genocidio imperialista es posible y necesario. El Camino está abierto.*

negociación de lo negociable: la coexistencia entre Estados (cuando los interlocutores de Nixon son soviéticos o chinos), el cese de la agresión, la retirada total de Indochina, cuando son vietnamitas.

**E**N sus conversaciones, los Gobiernos de la URSS y EE.UU. han llegado a algunas conclusiones que favorecen la coexistencia pacífica a escala mundial, que pueden facilitar la distensión internacional (citemos la «congelación» de los armamentos estratégicos). La política de coexistencia entre Estados es una aportación a los pueblos de parte de la URSS y todos los países socialistas. Sin que nadie se forje ilusiones en el imperialismo y Nixon (éste, no ha hecho más que llegar a Teherán y ya ha declarado que «los tratados no son, después de todo, más que hojas de papel»).

Pero la coexistencia no hace desaparecer al imperialismo, ni resuelve por sí sola los problemas derivados de su existencia, y de la de sus secuaces, de la explotación de clases y la opresión de pueblos. Son los explotados y los oprimidos los que tienen que resolver estas cuestiones en cada país. Apoyándose en la solidaridad de los países socialistas y las fuerzas antiimperialistas de todo el mundo, pero alzándose en lucha, sobre la base de sus propias energías, contra explotadores y opresores. El principal de éstos es el imperialismo. Su existencia, su conducta es la que origina tensiones, y no sólo nacionales. La coexistencia entre Estados —y la negociación de la coexistencia— contribuyen a que esas tensiones no deriven al conflicto generalizado «en la era atómica». Y la lucha de los pueblos, de cada pueblo, con la solidaridad de los demás, constituyen la vía libertadora de la explotación y la opresión. Ese es el ejemplo del Vietnam. Es también —en las condiciones concretas de España— nuestra experiencia, nuestra conducta y nuestra perspectiva.

F. MELCHOR.